

Reconquérir la Sécurité sociale

Développer l'accès aux soins de proximité pour tous
avec des Centres Publics de Santé !

Usagers, professionnels de santé, élus,

débattons-en ensemble le vendredi 23 mai !

La Sécurité Sociale, telle qu'elle a été conçue il y a tout juste 80 ans, est peu à peu remise en cause. La solidarité devient floue : quand, désormais, les assurances complémentaires prennent le relais des remboursements en fonction des contrats souscrits. La hausse constante des restes à charge aboutit à des renoncements aux soins, même indispensables. L'Etat se substitue aux partenaires sociaux pour fixer le budget de la sécurité sociale en dépit des besoins, notamment des hôpitaux.

A cause des déserts médicaux, 7 millions de personnes n'ont pas accès à un médecin traitant, dont 472 000 en affection de longue durée. La Haute-Savoie ne fait pas exception : Annecy, Annemasse, Thonon, Evian, nos vallées, voient le nombre de médecins diminuer avec les départs en retraite des praticiens, sans solution à moyen terme.

Les Centres Publics de Santé, recrutant des professionnels salariés, permettant un exercice en équipe pluridisciplinaire, un suivi des soins dispensés obligatoirement avec tiers-payant et le développement de mesures de prévention, pourraient être un moyen d'améliorer cette situation avec le soutien actif des élus et l'appui de la population.

Développer de telles structures de proximité est un choix politique. Des initiatives locales existent déjà : aux citoyens de s'en emparer !

Le but de la réunion publique de ce 23 mai, à l'initiative du Collectif Santé Chablais, appuyé par les partis du Nouveau Front Populaire, des organisations syndicales et citoyennes, est d'en finir avec la résignation et de peser dans les choix électoraux à venir : une autre politique de santé est possible, y compris au niveau communal, départemental et régional.

Un projet de loi, initié par les acteurs nationaux de centres de santé, intitulé « Pour un réseau national de centres de santé de service public » vous sera présenté à cette occasion par l'un de ses rédacteurs.

Le docteur Richard Lopez, président national de la Fabrique des Centres De Santé

Vendredi 23 mai à 20h

à l'auditorium du collège de Margencel

Tous les élus du département, maires, conseillers municipaux, conseillers départementaux, conseillers régionaux, parlementaires, ainsi que tous les professionnels de santé libéraux et du secteur public sont conviés à cette rencontre-débat.



Ne pas jeter sur la voie publique



Haute-Savoie



Collectif Santé Chablais



Trouver un médecin traitant : la galère !

95 000 habitants de Haute-Savoie
n'ont pas de médecin référent
(11% de la population)

45% des communes de Haute-Savoie
ont une densité médicale insuffisante

Source : OBSERVATOIRE DE LA HAUTE-SAVOIE 2020-2023

126 communes

avaient en 2021 une APL (Accessibilité Potentielle Localisée) inférieure à 2,5 consultations par habitant et par an (moyenne régionale à 3).

Des secteurs entiers de Haute-Savoie apparaissent ainsi en déficit de médecins généralistes, notamment la Communauté de Communes Usses et Rhône, la Vallée Verte et la Vallée du Brevon, et dans une moindre mesure la Communauté de Communes des Trois Rivières et le Bas-Chablais (Pour le Chablais, le centre municipal de santé de Bonne en Chablais n'était pas encore en service).

Source : OBSERVATOIRE DE LA HAUTE-SAVOIE 2020-2023

Des effets qui deviennent irréversibles sur le territoire

Une situation qui va encore se dégrader avec une vague de départ en retraite importante de médecins généralistes dans les 5 années à venir

Il est urgent d'agir !

La création d'un réseau départemental de centres de santé de service public est un moyen de lutter contre la désertification médicale ! Une proposition à porter dans le débat des prochaines élections municipales.

Nous vous proposons d'en débattre
le vendredi 23 mai à 20h à l'auditorium de Margencel !